

DIARIO DE CÓRDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA
Por un mes 8 rs.—Por trimestre 22 id.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PORTE
Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28

Seccion oficial.

La GACETA del 30 publica la Real orden siguiente: Ministerio de Fomento.—Des.ando S.M. la Reina (Q. D. G.) que se mejore la suerte de los cesantes que tengan buenas notas en sus hojas de servicios, se ha dignado disponer que en la provision de los destinos correspondientes a este ministerio se tengan en cuenta las solicitudes presentadas o que en adelante se presenten por individuos de aquella clase, siempre que tengan dadas pruebas positivas de aptitud y moralidad, cualquiera que sea por otra parte la época en que haya servido.

De real orden lo comunico a V. I. para los efectos consiguientes. Dios guarde a V. I. muchos años. Madrid 29 de Agosto de 1857.—Moyano.—Sr. Director general de...

Seccion de Noticias.

NACIONALES.

—El capitán general de Cataluña, accediendo a las súplicas de los confinados de Lérida, entre los cuales se contaba el señor D. José Ignacio Llorens, diputado que fue de las Constituyentes, ha levantado el confinamiento a dicho señor y a los demás sujetos que fueron detenidos en julio último en aquella ciudad y trasladados mas tarde a Palma de Mayorca. Parece tambien que esta gracia se hará extensiva a las demás personas de Lérida que hoy se hallan alejadas de sus hogares por no haberse encontrado en su domicilio el día que mandó proceder a su detencion.

—Hace dias abandonó la corte el señor Hidalgo, secretario que era de la legacion de Méjico y encargado de los negocios de aquella republica en Madrid. Interrumpidas las relaciones diplomáticas entre ambas naciones, y retirada nuestra legacion en Méjico, el gobierno mejicano ha comunicado a sus representantes en España, los señores Lafragua e Hidalgo, que abandonasen la corte de España. Las negociaciones se seguirán directamente por los representantes de Francia e Inglaterra con el ministro de Estado en España.

FOLLETIN.

43

PAULINA

Por Mr. Alejandro Dumas.

Continuacion.

El sol se ponía detrás de Girgenti, la antigua Agrigento, y yo estaba sentado a la orilla de un camino; a mi izquierda tenía, comenzando a perderse en la naciente sombra, la aquella playa cubierta de roñas, en medio de la cual solo sus tres lampos permanecían en pie, y mas allá de esta playa, la mar tranquila y tersa como un espejo de plata; a mi derecha se destacaba la ciudad con vigor, sobre un fondo de oro, como uno de esos cuadros de la primera escuela florentina que se atribuye a Gaddi, o que están firmados por Cimabue o por Giotto. Detalle de mi lenta vida joven que volvía de la fuente, llevando en la cabeza una de esas antiguas ánforas de deliciosa forma, y pasaba cantando el aire popular que ya os he dicho: ¡Oh! si supierais qué impresión sentí entonces! ¡Cerré los ojos y dejé caer la cabeza entre mis manos; y mar, ciudad, templos, todo desapareció; y tambien aquella hija de la Grecia, que,

—Dicen de Málaga que van disminuyendo los casos de viruela que se había propagado de una manera seria entre los niños.

—Escriben de Figueras que en la madrugada del 23, rondando como tienen de costumbre, algunos carabineros por las afueras de dicha villa, y en el sitio llamado la Ayqueta, distante como medio cuarto de hora de la poblacion, vieron tres hombres que les infundieron sospechas. Acercándose a ellos el cabo de la partida, é interrogados por él, dieron margen sus respuestas a que fuesen registrados, hallándoseles una llave ganza, una pistola de dos cañones, ambos cargados hasta la boca, con sus correspondientes pistones, algunos cartuchos con bala, y una cartera con varios papeles, pendiente de ella una cadeuilla de metal, y en su remate una cruz con la efigie del crucificado. Estos tres pájaros, autores ya de algunos robos, fueron puestos a disposicion de la comision militar de Gerona, con los cuerpos del delito aprehendidos, y se sospecha sean los que robaron la casa de Frigola de Garriguella.

—Al 9 del actual alcanzan las fechas de Santa Cruz de Tenerife. Gozabase de perfecta tranquilidad en todo el archipiélago canario. Los calores que se experimentaron durante el mes de Julio habian perjudicado mucho a la cosecha de la cochinilla. La cantidad de este producto, esportada por Santa Cruz durante el mes indicado, asciende a 658,996 libras. Las noticias que alli se tenían de la costa de Africa eran bastante satisfactorias. La cosecha de maní se presentaba bien. Se trataba de ejecutar una grande expedicion al rio Niger, y de establecer relaciones con las tribus de ambas orillas, haciendo penetrar de este modo la civilizacion en el interior del pais.

—Nada de nuevo en Fernando Poo, si no es que sigue siempre aquella isla escasa de españoles, hasta tal punto, que nuestro idioma es completamente desconocido. Inglaterra, que la posee y la gobierna de hecho, si no de de-

recho, piensa seriamente en establecer en Puerto-Isabel un depósito general para surtir con él todas sus posesiones de la costa occidental de Africa.

—Las lluvias, pedriscos y tempestades de toda clase han sido frecuentes en la mayor parte de las comarcas de Cataluña durante estos últimos dias. En varios puntos de las cercanias de Villafranca la piedra ha destruido completamente los viñedos. De Olot nos dicen que el domingo hubo un fuerte aguacero. Tambien ha diluviado por la parte de Figueras y Gerona, y otro tanto ha sucedido en diferentes puntos de la provincia de Tarragona y Lérida.

—Aunque no tan copiosas y frecuentes como en aquellas comarcas, las lluvias han sido generales en los pueblos de Aragon, Valencia y Alicante. En este último punto descargó el Domingo por la noche una tempestad que hizo temer desgracias de consideracion. Afortunadamente no fue así, y la nube pasó sin dejar otro rastro mas que el beneficio de haber refrescado algun tanto el tiempo.

—A causa de las copiosas lluvias que han caído en Valencia, el Turia tuvo el 24 por la noche una grande avenida. Otro tanto ha sucedido con el Mijares en Castellon, el cual, saliendo de madre el 25, se llevó las palancas y malecones, é inundó la mayor parte de los artefactos del mismo álveo causando perjuicios de consideracion.

—Dicen de Ciudad-Rodrigo que en la noche del 21, varios paisanos armados, quisieron apoderarse del polvorin que se encuentra a un cuarto de legua de dicha plaza, con cuyo fin maltrataron al centinela, trabándose una lucha entre los guardias que defendian el polvorin y los mencionados paisanos que huyeron dispersados. El gobernador mandó inmediatamente algun refuerzo de tropa y comenzó a instruirse la sumaria de semejante atentado.

—Del estado comparativo que publica la Gaceta de los artículos de mayor entidad importados del extranjero y de las posesiones espa-

como una maga, venía a hacerme retroceder tres años, y a trasportarme al salon de la princesa de Belk. Entonces volví a veros, oi de nuevo vuestra voz, y os miré con éstasis; mas de repente se apoderó de mi alma un profundo dolor, porque ya no erais la jóven a quien tanto había amado, y que se llamaba Paulina de Meulien, ya érais la condesa de Beuzval. ¡Ay, ay!

—¡Ay... si! murmuró Paulina, así permanecemos algunos instantes sin hablar, hasta que reponiéndose Paulina la primera, continuó:

—Si, aquel fué el buen tiempo, el tiempo feliz de mi vida. ¡Oh! las jóvenes conocen su felicidad, pues no saben que la desgracia no osa tocar al velo casto que las envuelve, hasta que un marido las despoja de él. Si, he sido feliz durante tres años, en los cuales apenas sé si el sol brillante de mis dias se oscureció alguna vez. Ibamos a pasar el verano en nuestro castillo de Meulien, y en el invierno volviamos a Paris, y no pensaba yo que una vida tan pura y serena pudiera oscurecerse jamás. Así pasó hasta el otoño de 1830.

—Teniamos por vecina a Mme. de Luciennes, cuyo marido fuera intimo amigo de mi padre, y una noche nos convidó, a mi madre y a mí, a pasar el día siguiente en su castillo. Su marido, su hijo, y algunos jóvenes de Paris

se habian reunido alli para cazar jabalies, y una gran comida debia celebrar la victoria del moderno Metagro. Nosotras aceptamos el convite.

—Cuando llegamos ya habian salido los cazadores; mas como el parque estaba cerrado por unas tapias, podiamos facilmente alcanzarlos. Mr. de Luciennes se habia quedado alli para hacernos compañía a su mujer y a su hija; a mi madre y a mi. Pablo, su hijo, dirigia la partida. A medio día se oyó sensiblemente el sonido del cuerno, repitiendo muchas veces el mismo aire, y Mr. de Luciennes nos dijo que aquella era la señal, que el jabali se cansaba, y que si gustabamos ya era tiempo de montar a caballo. En este momento llegó uno de los cazadores al galope, buscándonos de parte de Pablo, pues el jabali no podia tardar en hacer frente a los perros. Mr. de Luciennes tomó una carabina, que colgó en el arzon de la silla de su caballo; nosotras montamos en los nuestros, y marchamos. Nuestras madres se fueron a pie a un pabellon, el rededor del cual se efectuaba la caza.

—No tardamos en alcanzar a los cazadores, y cuquiera que fuese el principio mi repugnancia a tomar parte en este suces, pronto el ruido del cuerno, la rapidez de la carrera, los latidos de los perros y los gritos de los cazadores nos entusiasmaron, y salimos galopando Lucia y yo al igual de

Notas de Ultramar en mayo del presente año é igual período de 1856, resulta: que los derechos devengados en el primero ascendieron á 20.252,783 rs. 80 cénts., ó sean 3 503, 998 con 77 mas que en igual mes de 1856. En la importacion aparece un aumento muy notable, particularmente en la de duelas, táblas y tablones, seda hilada y torcida, tegidos de lana y aguardientes. La importacion que disminuyó mas notablemente fué la de azúcares, cañela, carbon mineral, guano, clavo, especia y sobre todo, máquinas y piezas sueltas.

—El domingo 23 ocurrió á bordo del vapor San Telmo, el fallecimiento instantáneo de un capitán de un buque mercante inglés, que se halla en Sevilla. Parece que, después de haber tomado algunas bebidas espirituosas, se bajó á la máquina y allí fué acometido de un accidente apoplético que le privó de la vida súbitamente. El cadáver fué entregado al señor capitán del puerto de Bonanza, después de llenar las formalidades debidas.

—Del estado de los granos, harinas y demás semillas alimenticias introducidas en el reino, en la primera quincena de este mes, resulta que han entrado 2,313 fanegas de cebada, 4,414 de garbanzos; 7,820 de habas; 31,840 de maiz; 95,555 de trigo, y 179,831 arrobas de harina.

El trigo introducido desde 1.º de enero hasta 15 de este mes asciende ya á 3.619,088 fanegas y la harina á 3.107,376 arrobas.

—La suscripcion abierta en Puerto Rico para los pobres de Asturias, ascendia á la salida del último correo á la respetable suma de 3,000 pesos. Se espera aumentar aun esta cantidad y que la cuestacion en la isla de Cuba sea tambien satisfactoria.

ESTRANGERAS.

—Escriben de París con fecha del 23 una noticia interesante para la Península, que circulaba allí en los altos círculos desde el día anterior. Parece positivo é indudable que entre el emperador del Brasil y el rey de Portugal se ha concertado definitivamente el matrimonio del infante don Luis Felipe de Braganza, hermano de don Pedro V con su prima carnal la princesa doña Isabel Cristina de Braganza, hija primogénita de don Pedro II de Alcántara. Como este no tiene mas que dos hijas, y se cree muy fundadamente que la emperatriz no le dará ya mas sucesion, heredará el trono brasileño la infanta doña Isabel, ocupándole el hermano del rey de Portugal, y desvaneciéndose por tanto las ilusiones de los que confiaban en que podría este príncipe contraer otra alianza en Europa.

los mas hábiles ginetes. Dos ó tres veces vimos al jabali que atravesaba las avenidas, y que cada vez le seguían los perros de mis perros. En fin se apoyó contra una gruesa encina, y volviéndose allí hizo frente á la tralla: todo esto sucedia frente á las ventanas del pabellon, de modo que Mme. de Luciennes y mi madre no podian perder nada del suceso. Los cazadores estaban colocados en círculo á cuarenta ó cincuenta pasos de distancia del lugar en que se daba el combate: escitados los perros en la carrera, se habian arrojado todos sobre el jabali: de cuando en cuando uno de ellos era lanzado á ocho ó diez pies de altura, y caia dando aullidos y todo ensangrentado. Este combate duró un cuarto de hora apenas, y mas de diez ó doce perros estaban ya heridos mortalmente. Este espectáculo sangriento y cruel era para mí un suplicio, y el mismo efecto producía al parecer en los demás espectadores, pues oí la voz de Mme. de Luciennes que gritaba: —Basta, basta, por Dios, Pablo, basta ya!

Entonces saltó Pablo de su caballo con la carabina en la mano, dió algunos pasos hacia el jabali, apuntó en medio de los perros, y luego hizo fuego.

En el instante mismo, pues todo fué rápido como el relampago, la jauría se abrió, el jabali pasó herido por medio de ella, y antes de que

El infante don Luis, que cumplirá en Octubre próximo 19 años de edad, saldrá muy en breve de Lisboa para Rio Janeiro, y después de verificarse los esponsales: permanecerá un año en el Brasil al lado de su tío el emperador don Pedro, antes de contraer matrimonio.

Se elogiaba mucho en París el tacto, la habilidad y el patriotismo con que las Cortes de Lisboa y de Rio Janeiro han seguido las negociaciones diplomáticas sobre este importante asunto.

—El 28 se esperaba en Inglaterra la Mañana de Indias, con la que se recibirán nuevas de Bombay del 3. Escusado es decir cuán grande es el interés que se las supone. Bajo este concepto, se cree que acaso el gobierno recurra al Parlamento para el caso que tenga necesidad de adoptar alguna providencia importante. Tambien se habla de negociaciones que parece se han entablado ya con los Estados Unidos, con el objeto de lograr su autorizacion de reclutar en su territorio gente para la India.

El general Reid que ahora manda las fuerzas del general Barnard solo cuenta con 2,000 hombres para hacer frente á las circunstancias. Además de esto, en Lóndres corren noticias desagradables. Una insurreccion habia estallado en Sealcoote y Derhabad, que las autoridades pudieron reprimir, y por otra parte en la provincia de Noroeste los indios habian emprendido la tarea de sus compatriotas de Bengala, es decir, asesinaban á cuantos europeos iban cayendo en sus manos.

—En virtud de las disposiciones adoptadas por el emperador Francisco José para la reduccion del ejército austriaco; se cree que las fuerzas de las tropas austriacas en la Italia se disminuirán á razon de 30 hombres por compañía, como en las demás provincias del imperio, escepto las que ocupan los estados romanos y las fortalezas federales de Maguncia, Rastadt y Francfort. La medida tiene grande importancia, tanto política como financiera.

—Las relaciones diplomáticas entre las cortes de Nápoles y Turin han llegado á compliarse de tal modo, que se teme real y verdaderamente un rompimiento definitivo. Han mediado notas muy significativas sobre la presa del «Cagliari» y sobre el encarcelamiento de los pasajeros piamonteses que conducia á bordo; pero el gobierno de las Dos-Sicilias ha contestado á las reclamaciones del ministerio sardo en favor de sus compatriotas dando á entender que el gabinete de Turin hubiera podido hacer algo mas que lo que hizo para impedir los deplorables acontecimientos de Italia. Hay quien dice que el conde Cavour, herido de es-

Mme. de Luciennes tuvo tiempo para dar un grito, ya estaba sobre Pablo, que cayó en tierra, y el animal furioso, en vez de seguir su carrera, se detuvo encarnizado sobre su nuevo enemigo. Hubo entonces un silencio terrible: Mme. de Luciennes, pálida como la muerte y estendidos los brazos hacia su hijo, intentaba hablar, y solo murmuraba con voz ininteligible: —¡Salvadle, salvadle! —Mr. de Luciennes, el único que estaba armado tomó su carabina, y quiso apuntar al animal; pero la menor desviacion de la bala podía matar á su hijo, y un temblor convulsivo se apoderó de él: vió su impotencia, y dejando caer el arma, corrió hacia Pablo gritando: —¡Socorro, socorro! —Tirándose en el mismo instante un joven del caballo, tomó la escopeta, y gritó con voz firme y poderosa: —¡Abrirete! Los cazadores se apartaron para dar paso al mensajero de muerte que debia llegar antes que ellos: todo esto que acabo de contaros pasó en menos de un minuto.

Todos los ojos se fijaron entonces en el tirador y en el terrible blanco que habia escogido: él estaba firme y tranquilo, y comenzó á elevar lentamente el cañon de la carabina: á cierta altura, el cazador y escopeta se quedaron como si hubieran sido de piedra: salió el tiro, y el jabali, herido de

ta especie de acusacion, mandó devolver la nota al señor Caraffa, su autor, sin dignarse contestarla, lo cual se nos figura poco probable. Veremos, por último, cuál es el fin, y si efectivamente el ministro de Turin en la corte de las Dos-Sicilias se retira, como se asegura.

—Segun la *Gaceta* de Colonia, los montenegrinos, que por algun tiempo han permanecido tranquilos, empiezan á dar señales de vida. Un gran número de ellos han entrado en el distrito de Nicksi, han cometido numerosos robos, talando y llevándose las mieses. Además en Montenegro ha circulado la noticia de que el príncipe Daniel se habia dispuesto á mandar en persona una expedicion al territorio turco, lo cual parece probable, teniendo en cuenta que en los últimos tiempos la Puerta ha adoptado medidas con objeto de reforzar las tropas estacionadas en la frontera.

—El *Moniteur* ha publicado una nota que por fin pone en claro la situacion en que se ha colocado el gobierno otomano. En ella se confirma que el gobierno turco ha anulado las elecciones de Moldavia y revisa las listas electorales, debiendo procederse á nuevas elecciones en el término de quince dias. Tambien añade que las relaciones diplomáticas rotas con Francia, Rusia, Prusia y Cerdeña volverán á reanudarse en breve.

—La *Independencia* de Bruselas asegura que han vuelto á surgir nuevas dificultades entre los Estados Unidos y Nueva-Granada. Tampoco parece que el gobierno inglés no ha dado todavía respuesta alguna á la comunicacion que le habia sido transmitida hace muchos meses respecto á la América Central. Con este motivo se asegura que no será permitido ni á Costa Rica ni á ningun otro gobierno de aquellas costas, apropiarse ninguna fraccion del territorio de Nicaragua. Esta determinacion ha sido comunicada á las partes interesadas.

—Como ya hemos anunciado, el día 18 entró en Florencia el Santo Padre. Durante su permanencia en aquella ciudad, consagró al arzobispo de Florencia y á otros tres obispos del Gran ducado, nombrados en el consistorio celebrado el 3 de agosto en Bolonia. Visitará luego á Luca y Pisa y regresará á Roma pasando por Viterbo.

—El 29 salió de Lisboa para Alemania el conde de Labradio, ministro de Portugal en Lóndres para arreglar las condiciones del enlace del rey D. Pedro V.

—Nos escriben de Biarritz que al pasar una de las revistas el emperador de los franceses, como siempre: se agrupaba la gente para verlo pasar; hallábase en primera línea la seño-

muerte, rodó á dos ó tres pasos de Pablo, que libre ya de su adversario, se incorporó sobre una rodilla, con su cuchillo de caza en la mano. Pero esto era inútil, porque la bala fué dirigida por un ojo demasiado certero para que no fuese mortal. Mme. de Luciennes dió un grito, y se desmayó: Lucia habia caído del caballo á no sostenerla uno de los picadores, y yo di un salto del mio corriendo á Mme. de Luciennes. En cuanto á los cazadores todos se habian reunido al rededor de Pablo y del jabali muerto, menos el tirador, que luego que hubo disparado, arrojó tranquilamente su carabina al tronco de un árbol.

Mme. de Luciennes volvió en sí en los brazos de su hijo y de su marido: Pablo no tenía mas que una ligera herida en una cadera, pues todo habia pasado tan rápidamente como acabo de referir. Pasada la primera emocion, Mme. de Luciennes tenía que expresar toda su gratitud maternal á un hombre, y buscaba al cazador que salvara á su hijo, cuya intencion, conocida por su marido, fué este en busca del joven. Mme. de Luciennes le estrechó la mano, quiso darle gracias, pero se derribó en lágrimas y solo pudo pronunciar estas palabras: —¡Oh, Mr. de Buz-val...!

(Se continuará)

ra de G. muy conocida por su belleza, y empujada por las muchas personas que querian adelantarse, llegóse un granadero francés á hacerla retroceder; no pudiendo contener la pleada, hubo aquel de tender la mano para apartarla; pero el emperador, que pasaba á la sazón, le gritó: «Né touchez pas cette belle espagnole, laissez qu'elle me voit.» Este rasgo de galantería imperial produjo el mejor efecto entre los circunstantes.

—En un libro de Mary Lafon, que se ha anunciado recientemente en la libreria Parmentier de Paris, se lea la siguiente anecdota...

taño en la mezcla, el brillo de la aleacion es aun mayor.

—La ciencia cada dia da un nuevo paso en el camino del progreso, la industria aprovechando sus adelantos, acomete en su competencia proyectos á cual mas atrevidos. En América se trata de establecer un nuevo túnel submarino debido á la atrevida concepcion de M. Holcomb, y que se ensayará para unir los dos extremos de la villa de Chisago atravesando el Rio Illinois que tiene nada menos que 1,500 metros de ancho.

Hé aqui la forma de esos nuevos puentes subacuáticos y el modo de construirlos. El aparato se compondrá de tres partes esenciales: una recta y horizontal que se colocará en el medio del rio, y otras dos unidas á sus extremos en forma de plano inclinado con la pendiente necesaria para entrar y salir por las orillas. Las tres partes son de hierro colado ó fundido, en forma de tubo, con un diámetro de 10 metros, y un espesor conforme sea necesario para resistir todas las presiones que sobre el hayan de obrar. Todo el tubo se construirá con varios anillos perfectamente unidos y claveteados y sostenidos por medio de varios arcos de la misma materia, y formados sobre el suelo con anillos. Este túnel ofrecerá al de Londres la ventaja de que puedan atravesar carruajes que suban y bajen sin dificultad por las pendientes. Los cilindros parciales que han de componer el tubo, serán fundidos en sólido y deberán irse ahuecando como si se tratara de labrar un pozo ó socabon en la roca.

Hé aqui una magnífica entibacion para las minas. Lo que no nos dicen ni si será fácil preservar completamente este túnel de la oxidacion, ni si las ventajas que ofrezca indemnizarán el coste.

—Los señores Bachoffner y Defries han hallado un nuevo medio de obtener luz y calor á poca costa por medio de un fuego que no produce humo, ceniza, ni hollin; que no tiene llama, olor ni chispa; con el cual no hay incendio posible; que se enciende instantáneamente; que no exige cuidado alguno, y que sale por un precio mas barato que el de cualquier otro combustible; tal es el fuego inglés politécnico llamado así por haberse inventado y ensayado en el famoso Instituto politécnico de Londres, que conocen cuantos hayan visitado aquella capital. Las primeras materias que se necesitan para producir dicho fuego son dos: una delgada lámina de platina y gas hidrógeno. Cuando se esponen á una corriente de este gas las láminas de platina, pasan en pocos momentos al estado candente, desprendiéndose de ellas calor y luz al mismo tiempo. Tal es el principio de la invencion; el aparato no puede ser por su parte mas sencillo. Con volver la llave de una espita á la derecha, se enciende la lumbre, y con pasarla á izquierda se apaga. En tales condiciones, la platina es indestructible, no hay mas consumo que el del hidrógeno, del cual se adquieren en Inglaterra unas cuantas varas cúbicas por ocho reales de nuestra moneda. Se puede tener caliente una habitacion todo un dia por valor de diez cuartos.

Las utilísimas aplicaciones que de este invento podrian obtener las clases menesterosas, hacen sumamente apetecible el que se perfeccione y popularice.

Gacetiilla.

—NUEVA DILIGENCIA. —Hoy de nueve á diez de la noche llegará á esta ciudad el primer Coche Diligencia de la nueva empresa «la Madrileña» cuyos carruajes de moderna construcción y de grandes comodidades han llamado

la atención en la corte. Se despachan en esta ciudad en la calle de la Esparteria, núm. 17, donde está situada la administracion.

—¡QUÉ GRACIA!—Han dado los muchachos en la broma demasiado pesada por cierto, de disparar petardos y culebrinas en las calles, especialmente donde hay señoras; este abuso que es cuando menos una prueba grotesca de falta de cultura, debe ser vigilado por los municipales á fin de que los inocentes petardistas sufran el condigno castigo.

—SE LES INDEMNIZARÁ.—En la continuacion de las obras de la carretera provincial que desde esta capital se dirige á la de Ciudad Real en el trozo comprendido desde el arroyo de Pedroche hasta la Fuensantilla, se van á ocupar los siguientes terrenos

—Una haza de D. José Serrato. Otra id. de D. José de Illescas. Otra id. de D. José Cadenas. Otra id. de D. Antonio Cubero. Otra id. de D. Mariano Barcia. Otra id. de D. José Cadenas. Otra id. de las Señoras de Hoces. Otra id. de D. Pedro Pablo. Otra id. de D. Mariano Barcia. Otra id. de D. Juan José Barrios.

—SUBASTA.—Segun anuncia la Administracion principal de Bienes nacionales de esta provincia el domingo 13 del actual se subasta en esta capital y en los pueblos donde radican las fincas en arrendamiento de varios terrenos cuyo pormenor aparece en el número 145 del Boletín oficial.

—UN CONSEJO.—Quiero, niña querida, darte un consejo: no pidas á los hombres amor primero; porque las rosas cuanto primero nacen antes se agostan.

—MINAS.—Ha sido admitido el registro de cuatro pertenencias de la mina de carbon titulada *La Ermita*, situada en el Campillo, término de Belmés.

—¿QUÉ ES LA FELICIDAD?—«Un avaro.» La felicidad es un arca de hierro con veinte cerraduras, llena de millones.

Un filósofo. La felicidad está encerrada entre las páginas de un libro puesto al alcance de todos y que nadie ha ojeado todavía.

Un boticario. La felicidad consiste en despachar veinte recetas por la mañana y treinta por la tarde.

Un médico. La felicidad es el tifus; aquella no puede existir sino al lado de las epidemias.

Un enfermo. La felicidad es todo lo que no es mi lecho. La felicidad no va acompañada nunca de los médicos.

Un amante. La felicidad está en dos letras pronunciadas por los labios de mi amada.

Un poeta. La felicidad es una dama caprichosa que se disfraza con mil trajes diferentes, á fin de burlarse de los mortales.

Una viuda. La felicidad consiste en hallar un segundo esposo.

Un presidario. La felicidad es el aire libre; la felicidad es una lima sorda para romper estos grilletes.

Una coqueta. La felicidad consiste en un aderezo de brillantes como el de C.

Un gacetiillero. La felicidad consiste en que las calles estén limpias, en que se mejore el empedrado, en que los reverberos alumbren, en que se supriman los negros y descomunales zócalos de algunas fachadas, en que los serenos no se duerman, en que las jóvenes hagan entrar en razon á los ahuecadores, en que haya agua en las fuentes públicas, en que los pollos se humanicen y en que las muchachas le quieran.

—Conque abur, lectora mia, si es que es del sexo querido la que lee esta algarabía.

Hoy por hoy ya he concluido... Mañana será otro dia.

Boletín Religioso.

Hoy, S. Antolin, mártir, y S. Estevan rey de Hungría.

San Antolin, patrono de Palencia, abrazó la fe de Jesucristo desde su niñez. Muertos sus padres, se retiró a Salerno, donde hizo vida heremítica, haciéndose célebre por los milagros que obraba. Concluyó su santa vida degollado por sostener constante su creencia cristiana.

—Hoy reza la Iglesia del mismo Santo con rito doble y color encarnado.

—JUBILEO CIRCULAR.—En la Iglesia parroquial de San Salvador.

—Sesto día de Novena de Sta. Rosa de Viterbo en la Iglesia de S. Pedro de Alcántara a las cinco y media de la tarde.

—Los asociados a la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nra. Sra. de Belen en S. Miguel.

Boletín Comercial.

MERCANOS.

Bolsa de Madrid del 29 de Agosto.—3 por 100 consolidado a 39.50 y el diferido 26.25.

—CORDOBA.—Precios de los granos el día 31. Trigo de 64 a 73 3/4. Cebada de 50 a 52. Habas a 60. Aceite dentro de la ciudad a 34: id. en los molinos a 45: Jabon blando a 15 cuartos libra. Carne de vaca a 32 cuartos libra en las carnicerías.

—SEVILLA.—Trigo en la Alhondiga de 50 a 65. Cebada de 35 a 34. Aceite en la Calzada a 45; para consumo a 54.

—MALAGA.—Trigo de 54 a 74. Cebada de 28 a 35. Maiz de 40 a 50. Garbanzos de 100 a 150. Habas de 40 a 50. Yeros a 60. Alpisle de 100 a 112. Aceite a 47.

—GRANADA.—Trigo de 59 a 68 rs. Cebada de 35 a 36. Habas de 50 a 52. Aceite a 59.

CORREOS.

MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente a las 4 y 25 minutos de la mañana.—Debe salir todos los días a las 6 de la tarde.

CADIZ y la suya o sea Puertos.—Debe entrar diariamente a las 5 y 1/2 de la tarde.—Debe salir todos los días a las 3 de la mañana.

MALAGA, Granada y su carrera Antequera, Benaméji, Lucena, Priego, Cabra, Baena, Castro del Rio, Montilla, Puente Genil, Aguilas, Fernanñuñez, Rámbra y Montemayor.) Entra todos los días a las 3 de la mañana.—Se despacha todos los días a las 12 y 1/2 del día.

LA SIERRA POR ESPIEL.—Entra todos los Lunes, Miércoles y Sábados a las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves a las 11 de la mañana. Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera, de Fuenteobejuna y la suya, y la de Obejo Villaviciosa, Villabarta y Villanueva del Rey.

TRASPORTES.

—CARRUAGE DE CORDOBA A ESPIEL Y BELMEZ.—Desde el lunes 17 del corriente completará sus expediciones hasta este último punto el carruage dispuesto para asientos y encargos que solo llegaba a Espiel; satisfaciendo de esta modo exigencias de esas dos importantes poblaciones y de los muchos viajeros que se dirigen continuamente hacia esa parte de nuestra provincia.—Precios de los asientos de Córdoba a Belmez 28 rs., a Espiel 20, a los puntos intermedios a razón de 2 y 1/2 rs. legua. Encargos a Belmez 50 rs. arroba; a Espiel 20. Sale de Córdoba los lunes y jueves a las cinco de la mañana y de Belmez los martes y viernes a las dos de la tarde.

—CARRIOS PARA ANTEQUERA Y MALAGA.—Desde 1.º de mes de Mayo se ha establecido uno de la propiedad de D. Alfonso Maroto, que saldrá para Antequera todos los Viernes por la mañana y de Antequera los Lunes. Se admiten pasajeros y toda clase de cargamentos a precios convencionales. Despachos: En esta Ciudad por su dueño en la Carrera del Puente número 70, en Antequera por D. Alfonso Maroto, Carrera del Puente número 70 y en Sevilla por D. José de Aja, Genova número 28.

—UNICOS CARRUAGES Y JOS PERIÓDICOS ENTRE CORDOBA Y SEVILLA. Salen de Córdoba los Martes, Jueves y Sábados; se admiten pasajeros, encargos y toda clase de cargamentos a precios convencionales. Despachos en esta ciudad por D. Alfonso Maroto, Carrera del Puente número 70 y en Sevilla por D. José de Aja, Genova número 28.

—DILIGENCIAS DEL MEDIO DIA DE ESPAÑA.—Entran de Madrid los días pares a las 8 de la mañana y salen para Sevilla a las 9.—Entran de Sevilla los días impares y salen para Madrid a iguales horas.

—DILIGENCIAS POSTAS GENERALES.—Entran de Madrid los días pares a las 7 de la mañana y salen

para Sevilla a las 8.—Entran de Sevilla los días pares y salen para Madrid a iguales horas.

—CARRUAGES ACCELERADOS DE CORDOBA A MADRID. ENTRA EN MADRID Y SALE DE MADRID A CORDOBA LOS DÍAS PARES A LAS 4 DE LA TARDE, Y SALE DE CORDOBA A MADRID A LAS 5 DE LA MADRUGADA. Se despachan en esta ciudad por D. Policarpo Vergara, Posada del Puente.

—DE CORDOBA A MONTILLA.—Un carruaje muy cómodo y seguro para este viaje, saliendo de Córdoba todos los Lunes y Viernes a las ocho de la mañana. Se despacha en la posada de la Herrada, calle del Roto.

—En Córdoba calle de Lineros casa número 50 y en Aguilar, posada de Santa Brígida, dan lugar a un carruaje que verificará desde el día dos expediciones semanales entre las poblaciones expresadas siendo los días de salida de Córdoba los Martes y Sábados, y de Aguilar Jueves y Domingos. Los precios de arrobos y asientos serán convencionales y económicos.

—CARRUAGES DE CORDOBA A MADRID, de la propiedad de D. José María Amo, en su despacho calle de la Sillería número 6, se admiten toda clase de arrobos y asientos a precios convencionales.

AVISOS.

—VENTA. La de la casa número 15 calle de la Puerta Nueva. La persona a quien le acomode podrá avistarse con su dueño que vive calle del Pozo número 11.

—HALLAZGO. La persona a quien perteneciera un pantalón que requiridamente han dejado en la casa calle de la Geniza, número 5, podrá pasar a recogerlo en casa de la Sra. viuda de Codes, calle de la Españería número 4.

—VENTA. Se enajena la casa número 28, calle del Huerto de S. Pablo de esta capital. Quien quisiera adquirirla puede tratar de su ajuste con D. Rafael de Ramos, Procurador de este número y que vive en la número 36, calle de Santa Ana.

—NORIA ECONOMICA. Esta noria, toda de madera, y del mismo sistema de la que el mismo maquinista hizo para la Rianza, colocada hoy en la posesión de D. José Ballesteros cerca de la Fuensanta, puede por su sencillez y baratura ofrecer a los agrónomos ventajas de consideración.

Es toda de madera, la cadena está reemplazada por una cuerda alquitranada y los cubillos, de madera, por los bolos tubos también de tablas y de forma cuadrada, proporcionan en su construcción ahorro de tiempo y economía de materiales.

Una máquina de esta clase subirá a la altura de 10 a 12 varas 244 libras de agua por cada minuto, con la fuerza de un borriquito. Su coste será de 1200 reales.

En todos tiempos los mecánicos de todas las naciones han buscado el descubrimiento de una máquina hidráulica que reuniera la mayor sencillez para que cualquiera persona pudiera componerla, y hasta el día el problema ha quedado sin solución.

El autor de esta, el Sr. Tournaire, piensa haber llenado el objeto, la aplicación de cuerdas en lugar de cadenas de hierro, le permitieron acelerar la ascension del agua hasta 11 varas elevacio de 70 metros por minuto.

Facil es conocer que con la sencillez del mecanismo, un obrero podrá componer y reemplazar las piezas que se quebrara sea; nada hay que requiera el concurso de un mecánico para componerla, y por lo tanto, el problema está resuelto en la noria del dicho Tournaire. Vive calle de las Cabezas, número 31 en Córdoba.

—VENTA. Se desea vender un huerto en la calle de Matarratones, parroquia de Sta. Marina de esta ciudad. Quien desee adquirirlo podrá avistarse con Ramon Cantillo, su dueño, que vive frente del Caño gordo, en la Catedral.

—CAFE DE S. FERNANDO. Acaba de llegar el queso de grullers, el de plato de bola, clase superior, a precios muy arreglados, chocolate de la fabrica de Sevilla nueva amistad, de 4 rs. hasta 12, el precio de fabrica, y el jamon dulce a 14 rs. libra.

—VENTA. Se vende una casa libre de todo gravamen, en la calle de la Capdelaria número 44. El que quiera mas pormenores, en la misma casa podrá averiguarlos por su dueño.